

3.5 Abdrängen und Einfangen von Gasflammen – „Formation W“

Das Abdrängen und Einfangen von Gasflammen mit Hohlstrahlrohren gehört bei Informationsveranstaltungen von Strahlrohrherstellern und auch an einigen Ausbildungseinrichtungen zu den „Highlights“ des Programms. Für eine kommunale Feuerwehr gehört dies aber zu den Szenarien, denen der durchschnittliche Feuerwehrangehörige niemals begegnen wird. Gleichwohl – es ist als Teilnehmer oder Zuschauer ein eindrucksvolles Spektakel. Dabei wird aber leider oft der Praxisbezug vernachlässigt, wodurch diese „Lerneinheit“ wertlos wird.



Abbildung 68: „Abdrängen“ einer Gasflamme mit Hohlstrahlrohr

Es beginnt damit, dass in der Praxis niemals ein Trupp oder gar ein Strahlrohrführer alleine vorgehen würde (siehe Abb. 69 Nr. 1. Es kann mit zwei